

DIARIO DE BARCELONA,



Del viernes 6 de

setiembre de 1816.

San Petronio obispo y confesor.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de San Juan de Jerusalem: se reserva á las siete.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
4 11 noche.	16 grad.	9 28 p. 2 l. 2	S. nubes.
5 6 mañana.	16	2 28 2 1	S. S. E. idem.
id. 2 tarde.	19	5 28 2	S. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Por el capitán del navío de S. M. B. Reina Carlota, Sir J. Brisbane que llegó ayer á este puerto con pliegos del Almirante Lord Exmouth para S. A. R. el Príncipe Regente, ha recibido el Excmo. Sr. Capitan general la importante noticia de haberse realizado el 27 del próximo pasado mes el ataque contra Argel, con tal éxito que á las nueve horas de fuego que terminó á media noche quedaban destruidas la linterna, baterías y porcion de muralla, inutilizados é incendiados todos los buques que habia en el puerto, incluidas 27 lanchas cañoneras y ardiendo tambien parte de la ciudad. A vista de tal estrago y de una pérdida de 7000 hombres en que se regula la de los argelinos, subscribió el Dey á las condiciones de paz que le impuso el Almirante ingles, una de las cuales es la libertad de todos los esclavos cristianos, entre ellos 300 españoles, y la devolucion del dinero recibido para el rescate de napolitanos, sardos y genoveses. Prueba el ardor de los ingleses en esta jornada el haber tenido 888 hombres de baja entre muertos y heridos, gran número de estos de bala de fusil, y las cinco fragatas holandesas que obraban en combinacion 16 de los primeros y 40 de los segundos.

Con objeto pues de que el público disfrute la satisfaccion que debe resultarle de un acontecimiento tan glorioso, ha dispuesto su Excelencia que se haga notorio.

De la misma superior órden se hace saber haberse restablecido la audiencia pública el lunes y juéves de cada semana de doce á una, dando principio el 9 del corriente, pero sin reserva de horas ni de días para negocios urgentes del servicio y del público que está siempre dispuesto á oír S. E.

Señor diarista: Como estoy enamorado de mi patria y del carácter español, mayormente despues de la lucha que acabamos de sostener con tal union, constancia y desinterés individual que no tiene egemplar en las demas naciones, puede que me haya engañado la pasión, haciéndome creer que de los españoles, son los mas de recta razon y sana moral: Y así pase por sospechoso mi testimonio, y quede el asunto á la decision de los españoles sabios y aun de los extranjeros. Solamente quisiera ahora para evitar otro error que nos diga el A. de la M. S. T. ¿si el vicio de devorarse unos á otros á impulsos de la envidia ó del amor propio, es característico y privativo á los españoles, ó si es comun á las demas naciones? Si lo primero acabóse la cuestion. Procuremos enmendarnos cada uno por su parte, y prediquemos mas con el egemplo que con palabras. Y si lo segundo ¿porque lo contrae á los españoles? ¿Porque no lo atribuye á la flaqueza humana en lugar de aplicarlo al genio español? Esto es lo que me causó escozo, al leer el papel del diario del mártes, porque soy español y me precio de serlo, y porque amo, estimo y venero las virtudes que distinguen á los españoles sobre todas las demas naciones: Lo demas poco ó nada me importa.

Uno de los accionistas.

AVISOS AL PUBLICO.

La fragata española Preciosa, su capitán y maestre D. Jayme Sendros, armada y tripulada como corresponde, tiene registro abierto para la Habana, para donde admite carga y saldrá en la mayor brevedad: se despacha en casa Christóbal Roig y Vidal, calle de los Escudellers, casa número 3.

Hoy viérnes día 5, se venderán en la plaza de los Encantes, de 9 á 10, varios muebles de cordelero.

Los hermanos Battal, negociantes de estampas y mapas de la ciudad de Milan, han abierto una tienda en esta ciudad de Barcelona calle de la Boria, en donde se hallan toda clase de estampas inglesas, francesas, romanas é italianas, á saber: de Morghen, Longhi y de otros profesores de italia, tanto negras como en colores.—En esta casa se halla abierta la subscripcion á las obras clásicas estampadas en Milan: idem á la obra única Costumbres antiguas y modernas de todos los pueblos con láminas: idem á los Hombres ilustres italianos, con diferentes grabados de Morghen, Longhi y de los mejores grabadores italianos: viaje pintoresco á los tres lagos Mayor, Lugano y Como grabado en láminas: Historia natural de las monas, obra completa con una descripción en tres idiomas: la historia del Santo Padre Pio VII en 18 láminas, todo

á precios moderados. — Los mismos se encargarán tambien de las comisiones que gusten darles los comerciantes y aficionados.

En la tarde de este dia 6 de los corrientes desde las 5 á las 6 de ella, se rematará á favor del mayor postor, siendo suficiente, la fragata nombrada Antonita, segun los pactos de la taba que tiene el corredor Joseph Crous.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mahon en 2 dias, el bergantin de guerra de S. M. B. Heson, su comandante el capitán de fragata Barten, de 18 cañones y 120 hombres de tripulacion. = De Valencia en 5 dias, el patron Lorenzo Selma, valenciano, laúd San Joaquin, de 15 toneladas, con arroz y equipages á varios. = De Puerto-Rico, Cádiz y Sitges en 63 dias, el capitán Bartolomé Girona, catalán, bergantin nombrado San Antonio, de 90 toneladas, con algodón, cueros, cacao y otros géneros á varios. = De la Habana, Alicante y Tarragona en 96 dias, el capitán Mariano Ricomá, catalán, polacra Santa Alberta, de 140 toneladas, con azúcar á varios. = De Rio-Janeiro en 70 dias, el capitán Joseph Frampton, inglés, bergantin la Viña, de 200 toneladas, con azúcar y cueros á los señores Miralda y compañía.

Fiesta. Mañana dia 7 del corriente en la iglesia parroquial castrense de la Real Ciudadela, á las 4 de la tarde, habrá completas solemnes que cantarán los PP. de San Francisco: el dia 8 habrá desde las 7 hasta las 11 inclusive misa cada hora, y á las 10 oficio solemne con exposicion del Santísimo Sacramento; y por la tarde habrá rosario cantado á las 4 en punto, cuyos misterios y plática hará el P. Francisco Rovira, de los Clérigos Menores Vicario, á cuya funcion asistirá la música de Santa Maria del Mar.

Libros. Vocabulario español é italiano, por Franciosini, 2 tom. 8.^o = Montecucoli, arte universal de la guerra. = Poesias de Melendez, 2 tom. 12.^o = Say, economía política, 3 tom. 8.^o = Cartas de Ciceron, traducidas por Abril, 4 tom. 8.^o = El Valdemaro, 2 tom. 8.^o = Ilustres Ingleses, 3 tom. 8.^o = Poesias escogidas, 12 tom. = Riqueza de las naciones por Codorniu, 8. = Espíritu militar, 3.^o = Marclobia y Federico. = Dean de Killirini, 4 tom. 8.^o = Poesias de Arriaza, 8.^o = Resumen histórico del primer sitio de la ilustre ciudad de Zaragoza con láminas, un quaderno. Se hallarán en la librería de Oliveras, calle den Avinyó, cerca la baxada de San Miguel.

La comedia titulada el mas arrogante esfuerso de la Milicia Española, que hasta ahora estuvo suspendida su venta, se hallará en la librería de Juan Ignacio Jordi y Pedro Barral, calle de la Libretería, y en la de Francisco Ifern calle de Agullers, á tres reales vellon, donde existen el prospecto y saynete de la misma.

Aviso. En el año 1803 ó 1804, T. Rosell, labrador de la villa del Pla, campo de Tarragona, otorgó una escritura de debitorio á favor de Joseph Terrasa, tambien labrador de la misma villa, ante uno de los escribanos de esta ciudad de Barcelona; y necesitándose saber el parade-

ro de dicha escritura, y una copia autorizada de la misma, se suplica al escribano en cuyo poder se hallare, dé noticia de ello al R. P. Andrés Balcells, religioso y procurador del convento de PP. Mínimos de esta ciudad, quien á mas del salario de dicha copia auténtica, dará una competente gratificación.

Ventas. Se desean vender ó establecer dos casas pequeñas contiguas francas de prestacion de censo, sitas frente las Balsas del molino de San Pedro, propias de Joseph Sala: el que desee adquirirlas podrá conferirse con D. Antonio Casals, calle den Tarrós, casa núm. 1, para tratar del ajuste.

En la playa del Mar se venden garbanzos de Xerez á 30 pesetas la quartera, y se venden por mayor y menor.

Qualquiera que necesite un birlocho con todas las comodidades posibles que se dará á precio equitativo, confiérase con su dueño Llaró, sillero, en la calle den Gignás.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay una tartana de quatro ruedas para Figueras, otra para Girona y tambien el carabá de Matarró todos los dias.

Pérdidas. Serian cosa de las quatro de la tarde del dia 28 del pasado agosto quando se extravió en las inmediaciones de la Catedral un cachorro perdiguero color de chocolate de unos siete meses, con collar: qualquiera que guste devolverlo á su dueño, se servirá entregarlo en la calle de San Severo, frente la de San Felipe, casa núm. 1, que á mas de otras señas darán una competente gratificación.

Pocos dias hace por la tarde se perdió un pañuelo pintado de 6 palmos nuevo sin hacer, de color de naranja de mada, desde la riera de San Juan, por la plaza de las Beatas, calle den Cuch, la de las Arenas, por detras de los PP. Agonizantes hasta la de la Claveguera: quien lo haya encontrado se servirá entregarlo en casa del confitero de la Librería, donde darán quatro pesetas de gratificación y las gracias.

Se perdió un reloj nuevo pequeño, con su llave, atado con una cintita encarnada, en el convento de religiosas Dominicas el 12 del pasado: qualesquiera que lo haya encontrado se le suplica lo devuelva á Joseph Tapine, en el café del Comercio, quien dará dos duros de gratificación.

El que haya encontrado un collarin de coral con charnela ó tanca de metal dorado, que se perdió por la Platería ó sus inmediaciones, sírvase entregarlo en casa de Joseph Llivi, sastre, frente la Rifa de Santa Maria, donde indicarán el dueño, quien á mas de las señas dará una peseta de hallazgo.

Teatro. La opera en dos actos, el *Portantino* ó sea el *Silletero de mano*. A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.